



LANDESMUSIKRAT
BERLIN

PRESSEMITTEILUNG

42 erste Preise für Berlin!

Hervorragende Ergebnisse für Berliner Teilnehmer beim Bundeswettbewerb „Jugend musiziert“

42 junge Berlinerinnen und Berliner kehrten mit einem 1. Preis vom diesjährigen Bundeswettbewerb „Jugend musiziert“ zurück, der am Donnerstag in Kassel zu Ende ging. Insgesamt hatten sich 103 Musikerinnen und Musiker aus Berlin für die dritte und letzte Runde des Wettbewerbs qualifiziert; 35 von ihnen erspielten sich einen 2. Preis, 20 einen 3. Preis, sechs erhielten das Prädikat „mit sehr gutem Erfolg teilgenommen“. Unter den Gewinnern eines 1. Preises wurden sechs mit der Höchstpunktzahl von 25 Punkten ausgezeichnet: die Bratschisten Livia Paté und Lucas Sánchez, die Cellisten Philipp Schupelius und Anna Kalvelage sowie die Pop-Sängerin Lotta Skogvall und ihr Begleiter Youri-Nesta Kobbert (E-Bass).

2.460 junge Musikerinnen und Musiker aus ganz Deutschland sowie aus deutschen Schulen im Ausland hatten sich für den Bundeswettbewerb qualifiziert. Ausgeschrieben waren in diesem Jahr unter anderem die Kategorien „Streichinstrumente solo“, „Gesang (Pop)“, „Zupf-Ensemble“, „Klavier und ein Blasinstrument“ sowie „Vokal-Ensemble“; erstmals stand die in Berlin bereits seit langem etablierte Kategorie „Bağlama“ (eine türkische Langhalslaute) als Ensemble-Wertung auf dem Programm. Hier erspielten sich die Berliner Teilnehmer einen 1. und einen 3. Preis.

„Gerade in Zeiten von medialer Reizüberflutung und gleichzeitiger schulischer nachmittäglicher Belastung sind Leistungen auf derart hohem Niveau nicht selbstverständlich – dies ist für die Gesellschaft ein klarer Auftrag, an Lösungen für diese Mehrfachbelastung der Kinder und Jugendlichen zu arbeiten, damit die mit dem Musizieren verbundene ganzheitliche Prägung nicht zum Spielball von Lehrplänen und Strukturverlagerungen wird“, sagt Markus Wenz, Vorsitzender des Landesausschusses *Jugend musiziert Berlin* und einer der Jury-Vorsitzenden des Bundeswettbewerbs.

Das traditionelle Berliner Bundespreisträger-Konzert, bei dem sich herausragende Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Wettbewerbs der Öffentlichkeit vorstellen, findet am Samstag, 18. Juni 2016, um 17 Uhr im Roten Rathaus statt. Der Eintritt ist frei.

Berlin, 20. Mai 2016